

## **BREVE HISTORIA DE LA “ASOCIACION ECUATORIANA DE LA PROPIEDAD INTELECTUAL” AEPI**

César Guerrero Villagómez  
Marzo del 2006

Nuestra Asociación nace el 9 de Mayo de 1936, fecha en la que fueron aprobados sus estatutos por el Ministerio de Gobierno, mediante Acuerdo No. 673, con el nombre de “Asociación de Agentes Ecuatorianos en Materia de Propiedad Industrial”. Su primer Director–Tesorero fue don Julio César Guerrero Borja.

El 15 de Julio de 1975 se revive a la antigua Asociación y se dan los pasos para formar la Asociación de Agentes de la Propiedad Industrial.

El 27 de Septiembre de 1979 los siguientes agentes que tienen más de 10 años de ejercicio profesional: Luis Andrade Nieto, Vicente Bermeo Lañas, René Bustamante Muñoz, Roque Bustamante Cárdenas, Enrique Chiriboga Barba, Manuel García Enríquez, César Guerrero Villagómez, Guillermo Guerrero Villagómez, Gudberto Ortiz, y Alejandro Ponce Martínez, envían una carta al Director-Tesorero de la Asociación, solicitando ser admitidos como miembros de la misma, ingreso que fue autorizado por Don Julio Guerrero.

### **1983**

El 21 de Junio, se nombra Presidente a César Guerrero Villagómez y Vicepresidente a Vicente Bermeo Lañas, quienes estuvieron en funciones durante siete años.

Fueron aceptados como miembros: Rodrigo Bermeo Rosales, José Rafael Bustamante, Santiago Bustamante Luna, María Esthela Guerrero de Aguirre y Fabiola Quevedo García.

El 14 de Mayo de 1990, mediante Acuerdo Ministerial No. 202, expedido por el Ministerio de Industrias, Comercio, Integración y Pesca, cambiamos de nombre a nuestra Asociación por “Asociación Ecuatoriana de la Propiedad Industrial “AEPI”.

A través de los años, hemos sido dirigidos por los siguientes colegas:

### **En 1991**

Presidente: Enrique Chiriboga Barba  
Vicepresidente: Alejandro Ponce Martínez

Ingresaron: Roque Albuja Izurieta, Gustavo Romero Ponce y Santiago Guarderas Izquierdo

### **1993:**

Presidente: Alejandro Ponce Martínez  
Vicepresidente: Luis Andrade Nieto

Fueron aceptados: José Luis Bruzone Dávalos, Francisco Correa Monge, Alfredo Gallegos Banderas, Iván Gallegos Domínguez, Bernardo Tobar Carrión y Oswaldo Torres González.

**En 1995:**

Presidente: Luis Andrade Nieto  
Vicepresidente: Bernardo Tobar Carrión

Ingresa Diego Ortiz Gómez.

**1996:**

Presidente: María Esthela Guerrero  
Vicepresidente: Alfredo Gallegos Banderas

Este año, el 26 de junio, mediante Acuerdo Ministerial No. 0184 el Ministerio de Industrias, Comercio, Integración y Pesca, aceptó cambió de nombre por el de **“Asociación Ecuatoriana de la Propiedad Intelectual AEPI”**.

Fueron admitidos: Catalina Arias Romero, Roque Bernardo Bustamante, Federico Chiriboga Vásconez, Janeth Hernández Cruz, Heinz Moeller Gómez, María Cecilia Romoleroux y Carlos Julián Trueba.

**En 1997:**

Presidente: Alfredo Gallegos Banderas  
Vicepresidente: Gustavo Romero Ponce

**1999:**

Presidente: Federico Chiriboga Vásconez  
Vicepresidente: Luis Andrade Nieto

Ingresaron: Ernesto Guarderas Izquierdo y Juan M. Quevedo García.

**En el 2001:**

Presidente: Juan M. Quevedo  
Vicepresidente: Gustavo Romero Ponce

Pasan a formar parte de la asociación Francisco Pérez Gangotena y Agustín Salazar Córdova

**2003:**

Presidente: Gustavo Romero Ponce  
Vicepresidente: Ernesto Guarderas Izquierdo

**En el 2004:**

Presidente: Ernesto Guarderas Izquierdo

Vicepresidente: Francisco Pérez Gangotena

En este año fue admitido Juan Andrés Naranjo; y en el año 2005 Alejandro Ponce Villacís

Hoy nuestra asociación cuenta con 22 socios activos.